

## Pressemitteilung

## Tausche Urlaub gegen Schulung für afrikanische Pflegekräfte

Christina Ott aus Bonn unterstützt ehrenamtlich eine Kinderklinik in Sierra Leone

## Bonn, 07.06.2022

Ab in den Urlaub – die Sommerferien stehen vor der Tür und viele gönnen sich eine Auszeit in der Ferne. Christina Ott aus Bonn Kessenich nutzte mit einer Freundin aus Dortmund ihren Urlaub und unterstützte zweieinhalb Wochen ein kleines Krankenhaus in Sierra Leone in Afrika. Ott ist Fachkinderkrankenpflegerin auf der neonatologischen und pädiatrischen Kinderintensivstation des St. Marien-Hospital der GFO Kliniken Bonn. Mit der Organisation l'appel reiste die 27-jährige in den kleinen Ort Makeni, um vor Ort die Kinderintensiv und die Neonatologie zu unterstützen. Mit im Gepäck waren einige medizinische Spenden von den GFO Kliniken Bonn. "Wir waren die ersten Pflegekräfte vor Ort, die für die einheimischen Pfleger und Pflegerinnen verschiedene Schulungen angeboten haben. Es ging nicht vorrangig darum mitzuarbeiten, sondern den Menschen etwas beizubringen, was Ihnen langfristig bei ihrer Arbeit hilft", erklärt Ott.

Einfache Lehmhütten, Hühner auf der Station und Nachtschicht mit Stirnlampe – die Arbeit im Magbenteh Krankenhaus ist ein kleiner Kulturschock: "Ich bin seit 10 Jahren im St. Marien-Hospital und natürlich ein ganz anderes Umfeld gewohnt. Allerdings habe ich mich schnell umgestellt und damit gearbeitet, was wir vor Ort hatten", sagt Ott pragmatisch. Das Kommunikationstraining war ein wichtiger Bestandteil ihres Aufenthaltes. So installierte sie zusammen mit den einheimischen Pflegekräften eine Tafel, wo alle aktuell betreuten Kinder und ihre bisherige Behandlung aufgelistet werden. Ebenso führten die beiden Pflegerinnen eine Hygieneschulung durch. "Für uns ist vieles davon Standard – für die afrikanischen Pfleger und Pflegerinnen ist das eine Erleichterung im Alltag. Sie sind es gar nicht gewohnt, dass die ehrenamtlichen Helfer mit ihnen auf Augenhöhe im Pflegebereich arbeiten. Bisher waren immer Ärzte und Ärztinnen vor Ort, da ist die Zusammenarbeit natürlich eine andere", sagt Ott.

Die Dankbarkeit und Herzlichkeit der einheimischen Kollegen und der Patienten ist der Bonnerin besonders in Erinnerung geblieben: "Die Mütter haben uns frische Mangos oder Ananas gepflückt und zum Abschied hat uns das ganze Krankenhausteam ein Dankeslied gesungen. Da ist schon das ein oder andere Tränchen geflossen!"





<u>Bildunterschrift:</u>
Die Bonnerin Christina Ott
untersucht ihren kleinen Patienten.
<u>Quelle:</u> GFO Kliniken Bonn



## Bildunterschrift:

Die Fachkinderkrankenpflegerin der GFO Kliniken Bonn gab den einheimischen Kolleginnen wertvolle Tipps für den Krankenhausalltag. Quelle: GFO Kliniken Bonn

Ansprechpartnerinnen Michaela Jambor/Doris Adams (Tel. 0228 505-2215) Christina Koch (Tel. 0228 505-2807) pr@gfo-kliniken-bonn.de